
!!""

只为给学生争发言权

!

高中生已经接近成年
"

有较为成熟的思想
"

既然高考

方案就是针对我们的
"

那没有

我们的声音怎么行
#

我们可不

可以发表自己的看法
# $

王大

可想
"

作为高考的直接参与

者
"

考生身处其中
"

应该也有

自己的发言权
%

整理了自己的

想法
"

王大可登录了江苏省教

育厅的网站
"

将邮件发到了厅

长信箱
% !

虽然我的想法不算

成熟
"

但应该可以抛砖引玉
%&

王大可说
"

自己理想中高考方

案应该是公平的
"

有一个统一

的门槛
"

能体现学生的优势
"

减轻负担
"'

即使不能参与研

讨会
"

也可以在网络上给中学

生开辟一块说话的天地
% &

在这封信中
"

王大可提出

了方案中存在的一些问题
"

如

!

等级划分的不合理
&!

录取

标准不公正
& %

通过平时和同

学们的接触
"

他还总结出了几

个修改建议
%

他告诉记者
"

有

些推行得比较好的方案
"

不妨

继续推行
"

如高校招生可以分

文
(

理科进行
"

实行原先的

!

!"#

&

模式
)

另外
"

取消学业

水平测试加分
"

如果学业水平

测试非要加分的话
"

每门得

$

(

%

分别给出加分
*

'

当然
"

这些改革只不过

是个人见解
"

可行性也很难

说
*$

他语气既谦虚又严谨
"

他

说
"'

自己用公开信的方式提

这些建议
"

目的就是为了能够

引起教育主管部门的注意
"

希

望他们能够多到基层来
"

听听

学生们的想法和建议
* $

王大可在将这封信发到

厅长信箱的同时
"

还将这封

信发在了教育在线网站的论

坛上
"

希望教育主管部门能

够对他的这些建议作出一些

回应
*

!#$"

表妹学校竟无理科班
高高的个头

"

一身校服
"

王大可如约接受了记者的采

访
*

面对记者
"

这个阳光大男

孩显得落落大方
"

话也不是特

别多
"

但王大可的思维非常清

晰
"

说得也非常中肯
*

高二
"

学生们已经进入非

常时期
"

两耳不闻窗外事地忙

于学业
*

是什么原因促使他写

出这样的一封信
#

'

我后年将参加高考
"

所

以对新课改后的高考方案一

直十分关注
* $

王大可告诉记

者
"

#&&'

年高考方案公布后
"

争议声一直不断
*

但他很理

解
"

毕竟新事物的诞生总得有

个适应过程
*

不过
"

前不久和

表妹的一次闲聊让他作出了

一个大胆决定
+,,

写一份关

于高考改革的建议信
*

-

这还得从今年十一放

假说起
* &

他说起一件让他十

分震惊的事
.

常州的表妹到他

家来玩
"

表妹和他年岁相差不

大
"

自然聊到了关注度极高的

高考
*

当这样一个事实从表妹

口中说出时
"

他愣住了
*

表妹

在一所乡镇中学念书
"

偌大的

学校居然没有一个理科班
*

是

因为没有人想选修物化或是

物生吗
#

他很快想通了
"

答案

绝对是否定的
*

在今年的高考

中
"

相对于物化来说
"

大多数

同学认为历史政治更容易考

过
%

"

所以几乎都选修文科
"

而想学理科的人因为太少无

法开班
"

也只能去选文科了
*

所以
"

新高二年级一个理科班

都没有开
*

-

这太离谱了
/ &

王大可

觉得太无法理解了
"-

怎么感

觉大家都要想尽办法钻高考

方案的
0

空子
1

呢
#

高考方案

的设置看来的确有些地方不

太合理
* $

!%&"

我爱的化学咋没落了
!

想想表妹
"

再联想自己
"

王大可无奈地叹了口气
"-

我

不也受到新方案的影响嘛
* $

王大可在南京的顶级名

校上学
"

并且上的是实验班
"

这个大男孩最喜欢的就是化

学学科
"

经常放学后呆在实验

室做自己喜欢的化学实验
*

取

得某所名校的自主招生资格
"

进入国内一流大学学自己喜

欢的学科是他的理想
"

并且在

大多数人包括他自己看来
"

这

个理想不难达成
*

因为他成绩

很好
"

也从不懈怠
"

再加上英

语特长
"

他的前途很广阔
*

-

我以前也没关注过高

考方案
"

&'

方案出来的时候
"

我也不太理解
"

觉得自己肯定

是要考的
"

按要求来就行
* $

可问题并不像他想得那么简

单
*

在这所顶级中学
"

面临分

班的时候
"

竟出现了理化实验

班学生转出去学物理
(

生物的

现象
*

-

虽然很个别
"

但我当时

是很惊讶的
* $

学校也动员学

生按照自己的喜爱
"

不要放弃

理化组合
"

但仍有个别人选择

放弃
*

现在高二年级
'

个班里

有
!

个理化班
"

在南京市这样

高比例的理化班已十分罕见
*

但对于喜欢化学的王大可而

言
"

心里颇不是滋味
.

难道我

喜欢的化学没落了
#

让他更吃

惊的是
"

他的好朋友在南京另

一所名校
"

整个高二年级竟然

没有物理化学组合
* -

我每天

下午很早下课
"

可我在其他学

校的好朋友每天至少晚上
(

点多才能回家
"

最晚的要到十

点
"

就是这样
"

回家后竟还有

家庭作业
* $

疲于奔命是同学

们自己无奈的自嘲
"

节假日想

找朋友们一起玩也是不可能

的
"

因为他们都在补课
"

王大

可只能找本校的同学
*

-

没想到
"

现在我也越来

越累了
* $

王大可自己也要和

朋友们陷入一样的境地
*

想要

考到名校
"

就得争取全
$

的加

)&

分
"

否则总分上拼不过别

人
"

王大可开始为明年的
-

小

高考
$

犯愁了
*-

*$

真的没把

握
"

有的同学曾经出国交流
"

有的要准备竞赛
"

要想同时兼

顾小高考
"

非常困难
*

好学生

们也开始焦虑
* $

王大可突然觉得
"

自己的

前途绝对不能完全
-

押宝
$

在

高考上
* -

利用自己的英语优

势出国上大学
* $

王大可说
"

也许这样可以避开高考
"

也能

到国外接受他更期望的那种

本科教育
*

快报记者 黄艳 谢静娴
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!"#$%

是 谁
!

最近网

络上的红人
"

一封名为
#

一

个中学生对于江苏高考改

革的思考和建议
$

的公开

信让他名声大振
%

辗转了

几圈
&

记者才揭开他的
'

真

实面貌
(%

!"#$%

的真名叫王大

可
&

是南京外国语学校高

二理科实验班的学生
%

前

几天
&

针对
&''(

年江苏

高考方案如何调整
&

这个

有思想的个性男孩勇敢地

站出来
&

将自己的一些想

法写成一封公开信
&

发到

了江苏省教育厅厅长的信

箱内
%

他说
&

信中的意见不

见得十分可行
)

不见得那

么完善
&

他只想为中学生

们争取在高考方案调研中

的话语权
"
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取消学业水平测试加分
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公务车按牌号尾

数每周少开一天

根据省政府的规定
"

除特

殊公务车外
"

全省各级行政机

关
(

社会团体
(

事业单位和国

有企业的公务车按牌号尾数

每周少开一天
"

具体方案是
.

星期一
,

尾数
)

和
/

停开

星期二
,

尾数
&

和
5

停开

星期三
,

尾数
+

和
6

停开

星期四
,

尾数
.

和
(

停开

星期五
,

尾数
7

和
8

停开

在公务车每周少开一天

的同时
"

倡导其他单位和个人

每周少开一天车
*

其次
"

继续从严控制公务

车配备
"

推行车辆实名制管

理
"

严禁超编制
(

超标准配备

更新公务车
"

加强公车使用管

理
"

严禁公车私用
"

集体公务

活动不分散使用多辆小客车
*

省级机关停开的

车辆超过
)888

辆

全省公务车
-

每周少开

一天
$ "

影响面有多大
(

预计

节能效果如何
#

记者昨日以省

级机关为例进行了一番调查
*

江苏约有省级机关
)#+

家左右
"

如果再加上国有企业
"

总数约
,(&

家
*

据省级机关事

务管理局有关负责人介绍
"

省

级行政机关
(

社会团体
(

事业单

位和国有企业的公务车
2

含驻

苏机构在内
3

有
-&&&

辆左右
*

每周少开一天
"

从周一到周五
"

等于每天平均停开
,&&&

辆

车
"

比例约为
,. -

*

省级机关事务管理局有

关负责人告诉记者
"

从
#&&*

年起
"

江苏在全国率先对公务

车进行定额管理
"

截至
#&&/

年共减少公务车
/&&

辆
(

专

业用车
2

行政执法车辆等
3

!&&

辆
*

所以
"

在先期核减基

础上再推行
-

少开一天
&

的规

定
"-

实际效果将会远远超过

按尾数停开的
,. -

/&

据称
"

像

江苏这样大力度削减公务车

的省份
"

在全国并不多
*

停开日上路行驶
&

相关单位将受处罚

-

如果碰巧单位几辆车

的尾数都在停开之列
"

某一天

出车任务又实在紧张
"

怎么

办
# &

对这类可能预见的问

题
"

有关部门表示并不能成为

违反规定的理由
*

在文件中
"

每一项节能新

规都落实了具体的责任单位
"

并要求各级节能监察机构要

加强日常监督
"

确保各项措施

真正落到实处
*-

如果一辆公

务车违反规定
"

在限定的停开

日行驶
"

被群众发现
(

举报后
"

相关单位将会受到处罚
* &

快报记者 郑春平

快报讯
-
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行驶在高速公路上
"

经常看到

主线收费站不远处就是一个

匝道收费站
"

很多矛盾由此而

生
*

省物价局
(

省财政厅
(

省交

通厅等三部门就此联合发文
"

从
#&&'

年
,,

月
,

日起
"

降低

高速公路特殊路段最低收费

标准
*

随着高速公路路网的不断

扩大
(

道路功能的不断变化
"

高速公路主线收费站和相邻匝

道收费站之间距离较短的特殊

路段
"

收费矛盾也日益突出
*

为减轻出行者负担
"

三部门在

文中明确
"

对省界高速公路主

线收费站和相邻匝道收费站间

距小于
,&

公里的特殊路段
"

最低收费标准按车型分别降低

-0,&

元
1ÙÚÛÜ

3 *

具体收费站点如下
.

)2

京

福高速公路京福主线收费站和

贾汪收费站
*

#3

沂淮江高速公

路苏鲁省界收费站和新沂东收

费站
*

!4

连徐高速苏皖省界收

费站和徐州南收费站
*
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夏季用电高峰每

天少开一小时空调

关于节电的措施十分具

体
*

首先是严格控制室内空

调温度
*

除有特定要求并经

批准外
"

公共建筑夏季室内

空调温度设置不得低于
5/

摄氏度
"

冬季室内空调温度

设置不得高于
56

摄氏度
*

此外
"

这次下发的文件

还倡导单位和家庭在夏季用

电高峰时段每天少开一小时

空调
(

晚开半小时电灯
*

机关三楼以下停开电梯

在往年的能源紧缺体验

日中
"

有关减少电梯使用的规

定通常是以
/

楼为限
*

但这次

明确以
!

楼为限
*

要求各级行

政机关办公场所三层楼以下

2

含三层
3

原则上停开电梯
"

非高峰时段减少运转台数
"

有

多部电梯的单位在节假日只

保留必要数量的电梯运转
*

同时
"

提倡高层建筑电

梯分段运行或隔层停开
"

鼓

励短距离上下楼层不乘电

梯
"

尽量减少电梯使用
*

夜间关闭景观照明

在保证车辆
(

行人安全

的前提下
"

要求合理开启和

关闭路灯
"

试行间隔开灯
"

推

广使用可再生能源路灯
*

在

用电高峰时段
"

城市景观照

明
(

娱乐场所霓虹灯等要减

少用电
*

各级行政机关
(

公共

场所白天尽可能采用自然光

照明
"

夜间关闭不必要的照

明设施
"

除重大的庆祝活动

外
"

一律关闭景观照明
*

不提倡使用一次性用品

/

月
7

日起实施的
-

限塑

令
&

也在这次得到进一步推

行
*

省政府办公厅在下发的文

件中要求使用节能环保购物

袋
"

严格执行限制生产销售使

用塑料购物袋的有关规定
"

提

倡用布袋子
(

菜篮子
*

同时
"

减少使用一次性

用品
*

不提倡使用一次性筷

子
(

纸杯
(

签字笔等
*

快报记者 郑春平
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夜间关闭景观照明
机关三楼以下停开电梯
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类别

第一类

第二类

第三类

第四类

第五类

!5

座

6!)(

座

&8!+(

座

".8

座

!&

吨

&!7

吨
-

含
7

吨
.

7!)8

吨
-

含
)8

吨
.

)8!)7

吨
-

含
)7

吨
.

&8

英尺集装箱车

")7

吨

.8

英尺集装箱车

)7

)7

)7

&8

&8

&8

&8

+8

+8

)8

)8

)8

)7

)7

)7

)7

&8

&8

车型及规格

客车

调整前

最低收费

-

元
.

调整后

最低收费

-

元
.

货车

高速公路特殊路段最低收费标准


